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一一一一    般般般般    質質質質    問問問問    通通通通    告告告告    書書書書    

 

平成２４年２月１４日 

目黒区議会議長 

栗山よしじ 様 

質問者氏名 

「無所属・目黒独歩の会」  

須藤甚一郎 

目安時間 ４５分 

 

平成２４年第１回目黒区議会定例会において、下記の事項について質問したい

ので、通告します。 

 

記 

１ 震災関連質問 

（１）防災計画の修正をなぜ行わないのか。 

目黒区は地域防災計画を定めている。根拠法令の災害対策基本法では、第４

２条で、つぎのように規定している。 

「（市町村地域防災計画）        

第４２条  市町村防災会議は、防災基本計画に基づき、当該市町村の地域に係

る市町村地域防災計画を作成し、及び毎年市町村地域防災計画に検討を加え、

必要があると認めるときは、これを修正しなければならない。」 

昨年３月１１日に東日本大震災が発生したにもかかわらず、現在まで目黒区

は地域防災計画に何ら修正を加えていない。国及び都の震災後の上位計画がま

だ未定であるとはいえ、大震災を教訓にし目黒区の判断で修正できる防災計画

の細目の修正すらしているのである。 

質問１ 防災計画の主旨から逸脱した怠慢であり、区民の安全を無視したや

り方だが、なぜ修正をしないのか？ 

 

（２）おかしい。本部長の青木区長は訓練欠席し気仙沼の追悼会出席！ 

目黒区は、東日本大震災から一年後の２４年３月１１日午後１時から３時まで

「災害対策本部初動対応訓練」と実施すると２月１０日に議会に報告した。災

害対策本部長は、青木英二区長である。目黒区の友好都市であり被災した気仙

沼市も同日のほぼ同時刻に追悼式を開催する。 

 気仙沼市総務課に確認したところ、来賓として国、県の関係者、大臣、知事、
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県会議員ら、目黒区は区長と議長に招待状と送るといった。防災課長に確認し

たが、青木区長は訓練に欠席して、気仙市の追悼会に出席する予定だという。 

 質問１ 本部長が欠席する訓練では意味がない。震災から１年、気仙沼市が

追悼会を開催することはわかっていたはずだ。なぜ、こんな日程を組んだのか？ 

 質問２ 友好都市・気仙沼市のために、目黒区民は救援物資、義捐金集めに 

大変な協力をした。本部職員（２４名）だけの訓練、犠牲者を悼む黙祷ではな

く、区民とともに行う訓練、追悼の集会をなぜ企画しないのか？ 

  

（３）実効性のある災害協定を結べ！ 

 区は災害時の飲料供給等の協定を結んだ。が、その内容は、杜撰（ずさん）

そのもの。飲料を購入する価格についてつめた話をせず、協定締結。また飲料

業者の駐車場を一時避難所にするとしているが、夜間など業者のクルマが駐車

いていたら、どうするかについても検討していない。駐車場の広さに関しても、

５０㎡に２００人避難とあきれる答弁。実際には、６５０㎡に４００人だった。 

 質問１ よく調べ、相手方と徹底的に協議して、実効性のある協定を結ばな

ば、役に立たない。なぜ、杜撰なことになるのか。その原因は何か？ 

 

２ 区有地売却に関する質問 

（１）JR跡地を売却する方針、無駄にした約６千万円は誰が払うのか？ 

 JR跡地は、購入して１７年、その間、計画が二転三転し、財政難のため売却

する方針である。これまでに使った費用は、計画策定・調査経費４，４９３万

５，３６３円、維持管理費１，４７８万１４９７円、合計５９、７１６，７６

０円だ。売却するのだから、投入した約６千万もの貴重な区民の税金が、まっ

たく無駄になるのである。区の財産である JR跡地の管理を怠ったのは、前区長

のときからである。が、青木区長になったからでも、すでに８年。責任は重大

である。 

 質問１ 区に損害を与えた６千万円の損害は誰が払うのか？ 

 

（２）区有地の違法住宅をどうするつもりか？ 

かつて区は、緑が丘駅に隣接した区有地上の住宅を違法だとして、立ち退き

訴訟を提起したが、一審で時効のため区が敗訴。その後、５千万円余を払って

立ち退いてもらった事案があった。その当時、区有地に違法に建っている住宅

は数多あるということであった。 

 質問１ 財政難であり、区有地と売却をする方針だが、区有地に建っている

物件はどの位あり、それを売却すれば財源になるが、どうするつもりか？ 
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３ 図書館の管理について 

 （１）本のビニールカバーをはがしただけで、弁償させる不可解管理 

１月２９日、区民センター図書館で利用者が、本文中に注があり、必要なの

で、フランス文学書の表紙にある写真を見るため、職員にカバーをはがしても

らうように頼んだが拒否され、自分ではがした。セロハンテープをはがしたた

め、表紙裏がほんの少し毛ばたった。すると職員は、弁償しろと要求。弁償と

は、新刊（２、６２５円）を買ってもってこいということだ。その本の状態を

確認したが、閲覧に何ら影響はない。そもそも職員が、カバーをはがして、見

せてやればよかったのだ。 

質問１ なぜ、ただちに弁償しろとする管理方法をやっているのか。弁償の

基準は何か？ すべての本にビニールカバーを貼る必要があるのか？ 

 

４ 保育園入園について 

（１）２４年度認可園入園の申込みは、保護者にとって、大変な難関になって

いる。その理由は、申込み者（第１希望）は入所可能枠に比べ１４７％～１９

０％（過去４年間）だからだ。そのため、いったん認証保育園にあずけて、入

所選考基準指数を上げて認可園に入所申込みをするなどの「保活」、つまし保育

所入園の活動をして、希望する園に入れるかどうかという状態だ。 

 質問１ 上目黒福祉工房跡地など区有地を売却する方針だが、そんな理不尽

なことはせず、待機児解消に必要な施設をつくるべきだが、どうか？ 

            

                                 以上 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


